

CENTRE MÉDICAL HÉLIPORTÉ ASBL

Rue Bierleux, 69
4990 Bra-sur-Lienne (Lierneux)

Hélico du CMH : 1000 sorties par an

L'ASBL Centre Médical Hélicopté dresse un bilan de l'ensemble de son activité opérationnelle au cours des 5 dernières années. En moyenne, le CMH réalise 3 missions par jour, avec ses deux vecteurs d'intervention : l'hélicoptère EC-145 et le véhicule SMUR routier.

- **1000 interventions sont réalisées en moyenne chaque année, en utilisant le vecteur hélicopté, soit 85,7 % de l'ensemble des missions du CMH :**

- **84,3% des missions annuelles sont des interventions de type primaire** : le vecteur hélicopté est réquisitionné comme le moyen de secours de l'aide médicale urgente le plus rapide et le plus adapté à la situation rencontrée par le 112.
- **10,6% des interventions concernent des transferts inter-hospitaliers avec un caractère urgent**. Ce type de transport est très spécifique car la réquisition du 112 est organisée en concertation triangulaire entre les médecins urgentistes respectifs du CMH, de l'hôpital demandeur du transfert et de l'hôpital de destination du patient.
- **5% des missions sont des interventions de type primo-secondaire**. Ce type de mission correspond à une réquisition réalisée par le 112 à la demande d'un SMUR routier déjà en intervention. Ce type de réquisition est motivé par un besoin de renfort de compétences médicales ou par la nécessité d'un transport médicalisé très rapide vers un hôpital spécialisé.

- **167 missions sont réalisées en moyenne chaque année, en utilisant le vecteur routier, soit 14,3 % de l'ensemble des missions du CMH :**

- Historiquement, le CMH de Bra-sur-Lienne rappelle qu'il a choisi de s'équiper de ce véhicule similaire aux SMUR des services d'urgence hospitaliers afin d'assurer une continuité maximale de soins lorsque l'hélicoptère ne peut être utilisé.
- Ce véhicule est intégralement financé sur fonds propres. A ce titre, le CMH lance un appel à un soutien exceptionnel dans le but de financer dans les prochains mois un véhicule SMUR, neuf et doté d'équipements technologiques performants (Budget : 50.000 €).

Pour rappel, le Centre Médical Hélicopté est un service médical d'urgence et de réanimation par hélicoptère, dont la base de départ est situé au centre de la plus importante zone rouge de Belgique. **Le CMH est disponible 24h sur 24, 7 jours sur 7, partout en Belgique, à la demande exclusive du 112.** A ce jour, il enregistre plus de 18 années d'expériences dans la gestion d'un vecteur de secours hélicopté, dont 12 années sous convention expérimentale avec le SPF Santé Publique.

Annexes, illustrations et photos

Infographies du communiqué

=> Illustration en PDF :

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/IllustrationPDF032015.pdf>

=> Illustration en JPG-HD :

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/IllustrationJPG032015.jpg>

Photographies d'intervention de l'hélicoptère du CMH (*)

=> à **On** / Marche-en-Famenne (Province de Luxembourg)

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/ON.jpg>

=> à **Spa** (Province de Liège)

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/SPACENTRE.jpg>

=> à **Warsage-Nandrin** (Province de Liège)

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/WARSAGE1.jpg>

=> à **Rochefort** (Province de Namur)

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/ROCHEFORT.JPG>

=> à **Meddendorf** (Communauté Germanophone)

<http://www.centremedicalheliporte.be/images/pdf/MEDDENDORF.jpg>

Contact Presse pour ce communiqué

Olivier Pirotte,

Coordinateur opérationnel CMH

GSM : 0471/412 684

MAIL : olivier.pirotte@centremedicalheliporte.be

(*) : toutes les photos sont libres de droit.

